



## ¿HOMICIDIOS HABITUALES?

### Señor Director:

La ministra Tohá afirmó que la cifra de 25 homicidios ocurridos durante la semana de Fiestas Patrias es similar a la de “días habituales”, minimizando la gravedad de la situación como si estuviera normalizada en Chile. Esto no es nuevo; Manuel Monsalve hizo lo mismo en agosto de 2022 al negar la amenaza real del Tren de Aragua en Chile, solo para que dos años después se convirtiera en el grupo de crimen organizado transnacional más grande que opera en nuestro país, bajando así el perfil de una situación que cada vez es más grave.

El gobierno ha fracasado una y otra vez en brindar seguridad a los chilenos y de nada sirve tanto eslogan si no existe apoyo político real a las instituciones encargadas de mantener las calles seguras. La ministra debería tomar medidas necesarias para frenar este auge criminal, sobre todo teniendo en cuenta que el 75% de los ciudadanos percibe un crecimiento constante de la delincuencia. ¿Cómo puede alguien sentirse libre si debe vivir encerrado en su casa por temor?

**Tomás Ojeda Aravena,**  
**Fundación para el Progreso**